CONSEIL DE LIGUE DU JEUDI 12 DECEMBRE 2019 A AMIENS

Présidence de M. Bruno BRONGNIART

<u>Présents</u>: Mme Brigitte BACQUEVILLE – Mlle Evelyne BAUDUIN – Philippe BOMBART – Bernard COLMANT – Claude COQUEMA – Michel CORNIAUX – Michel DECROIX – Mme Nathalie DEPAUW – Georges FLOURET – Philippe FOURE – Jean Louis GAMELIN – Michel GENDRE – Marcel GLAVIEUX – Gérard PIQUE – Pascal POIDEVIN

<u>Excusés</u>: MM. Nicolas AIMAR – Cédric BETTREMIEUX – Stephan ISLIC – Jacques LIENARD – Jean Michel PROVILLE – Jean Yves TAS – Stéphane TOUSART

<u>Assistent</u>:

- M. Thierry JANAS Directeur Général Adjoint
- M. Emmanuel PARSY Directeur Administratif Antenne d'Amiens
- Mme Odile WILLAY Directrice Technique Régionale

APPROBATION DU PV DU CONSEIL DE LIGUE DU 17 OCTOBRE 2019

Le projet adressé aux membres est approuvé et devient procès-verbal.

Erratum PV du 29 août 2019: il faut lire Hazebrouck (et non St Omer) – dans la rubrique informations Ligue Championnat Régional 1 page 3.

INFORMATIONS DU PRESIDENT

Vœux de rétablissement :

Le Président et le Conseil adressent à nouveau leurs vœux de prompt rétablissement à leurs collègues Jacques Liénard et Jean Yves Tas.

Décès:

Le Conseil et le Président renouvellent leurs très sincères condoléances aux familles de :

- Bernard Colmant, secrétaire général pour le décès de sa mère Mme Yvette Colmant,
- Olivier Novel, salarié de la Ligue pour le décès de sa mère Mme Angèle Novel,
- Luc Courson, éducateur au club de Breteuil pour le décès de son épouse,
- Teddy Dewet, joueur de US Marais de Guines,
- Hubert Vecten, président de Silly Le Long (Oise),
- Gabriel Boulogne, joueur de AS Allone (Oise),
- Julien Ternel, ancien président du FCE La Bassée et de l'AS Salomé.

Naissance:

Les membres du Conseil transmettent leurs chaleureuses félicitations à Jean Michel Proville suite à la naissance de Louise au foyer de sa fille.

Mariage:

Les membres du Conseil présentent à Charlie Sorel, salarié de l'antenne d'Amiens, leurs très sincères vœux de bonheur pour son mariage avec Séverine

FFF:

Tournoi de France : visite de la FFF le lundi 16 décembre à Calais et le mardi 17 décembre 2019 à Valenciennes pour la préparation du Tournoi de France Féminin qui se déroulera du 4 au 10 mars 2020 dans les Hauts-de-France.

Visite de José Alcocer de la DTN pour le PEFA d'Amiens le mardi 17 décembre 2019.

Séminaire fédéral football en milieu scolaire du mardi 7 au jeudi 9 janvier 2020 à Clairefontaine.

Programme d'accompagnement des 100 femmes dirigeantes : Mme Micheline Golawski est invitée à participer à un module expérimental le jeudi 9 janvier 2020 à la FFF.

Visite de M. Philippe Dumas de la DTN le 14 janvier 2020 à 14 h schéma régional de formation des cadres.

Un séminaire des 100 Femmes dirigeantes sera organisé les 6, 7 et 8 mars 2020 à Valenciennes dans le cadre du tournoi de France Féminin.

Commission fédérale règlements et contentieux : AC Amiens U 17 : confirmation de la décision de la LFHF de rétrogradation en championnat de district à l'issue de la saison 2018/2019.

Phases finales des compétitions nationales jeunes : candidatures de Soissons pour les demi-finales (09 et 10 mai 2020) et de St Quentin Ol. pour la finale du championnat national U 17 (17 mai 2020).

Dossier Tribunal Administratif de Lille:

La requête en référé du Futsal Club Béthunois a été rejetée en date du 18 novembre 2019.

Ligue:

Séminaire formation à Holnon les 2 et 3 décembre 2019 :

Les principaux acteurs de la formation de la Ligue et des districts ont été conviés à deux journées de réflexion et d'informations sur le thème des formations et aussi sur l'utilisation du futur Centre Fernand Duchaussoy à Amiens.

Assemblée fédérale le samedi 14 décembre 2019 à Paris :

La délégation de la Ligue participera à l'assemblée de la Fédération ce weekend.

Remise des dotations Crédit Agricole Nord de France aux clubs labellisés espoirs le mercredi 18 décembre 2019 à la Ligue :

Les clubs relevant des départements du Nord et du Pas de Calais ont été conviés à une réception et une remise d'importantes dotations au siège de Villeneuve d'Ascq, les caisses régionales du Crédit Agricole n'ayant pas encore fusionné comme les régions.

Réunions d'informations BMF en apprentissage dans les districts janvier 2020 :

Lors du séminaire d'Holnon, il a été décidé d'organiser en janvier 2020 des réunions d'informations dans chaque district pour les clubs éventuellement intéressés. Les districts seront invités à fournir une date et un lieu (deux pour les Flandres compte tenu de l'étendue du territoire). Les clubs seront conviés par la Ligue.

Réunion Institut de Formation du Football le mercredi 15 janvier 2020:

Sur proposition d'Odile Willay DTR, le Conseil donne son accord pour que la réunion avec les représentants de l'IFF soit organisée à l'antenne d'Amiens. Ce sera l'occasion également de présenter le futur centre qui ouvrira au printemps 2020.

Repas des salariés Ligue et districts le jeudi 23 janvier 2020 :

Le Président réunira les salariés, les membres du bureau de la Ligue et les présidents et salariés des districts pour un repas de début d'année à Anzin Saint Aubin (62).

Recrutements de Ruddy Buquet comme directeur régional de l'arbitrage et de CTD PPF aux districts de la Somme et des Flandres (postes régionalisés) :

Le Président confirme au Conseil le recrutement de Ruddy Buquet à compter du 1^{er} janvier 2020 en remplacement de Stéphane Lannoy recruté par la FFF. Il signale que les offres d'emploi pour les deux postes à pourvoir basés dans les districts ont été mises en ligne, les candidatures reçues seront examinées avant les entretiens qui se dérouleront dès que possible.

Opération Noël des Déshérités :

Brigitte Bacqueville est en charge de l'opération comme les années précédentes. Un bilan de l'opération sera effectué après la date limite de réponse – en cas de non-participation des clubs soit après le 31 décembre.

Violences et incivilités :

Le Président évoque les différents problèmes auxquels la Ligue a été confrontée dernièrement : Gamaches / Abbeville et tableau d'affichage insultant pour l'adversaire, rencontre U 18 R1 Camon / Chantilly et règlement de comptes, agressions d'arbitres.

Une large discussion s'instaure à laquelle participent Brigitte Bacqueville, Philippe Fouré, Claude Coquema, Georges Flouret et Jean Louis Gamelin.

Le Président réitère le soutien de la Ligue aux victimes qu'elles soient arbitres, joueurs, dirigeants et indique que la Ligue va communiquer sur les sanctions prises tout en tenant compte de l'anonymisation imposée par les textes relatifs au règlement disciplinaire.

CENTRE FERNAND DUCHAUSSOY AMIENS

Bruno Brongniart indique au Conseil que la livraison est toujours prévue le 31 janvier 2020. Les abords du centre ne seront pas complètement terminés mais on peut penser que les locaux de l'antenne seront fermés fin février. Le Président détaille la politique tarifaire adoptée pour 2020. Jean Louis Gamelin demande comment se situent les tarifs par rapport à l'Aréna Lievin et souhaite avoir des précisions sur la façon dont ils ont été établis en insistant sur la rentabilité du centre. Le Président estime que celui-ci pourrait être rentable au bout de trois années. Les premiers contacts avec la FFF et le SC Amiens montrent un intérêt pour cette structure. Concernant la téléphonie et l'éventuel numéro commun évoqué par Bernard Colmant, le Président estime qu'il y aura sans doute à terme plus d'appels relatifs à des réservations de salles et / ou d'hébergement et qu'il apparait souhaitable de dissocier les numéros d'appel.

OBLIGATIONS DES CLUBS EN CHAMPIONNAT DE LIGUE

Philippe Fouré présente aux membres du Conseil les propositions du département jeunes concernant les obligations des clubs en matière de nombre d'équipes pour les clubs participant aux championnats de ligue seniors selon le niveau de compétition (article 15 du règlement des championnats seniors masculins LFHF). Bruno Brongniart estime qu'il s'agit de fortes exigences dans des catégories où on perd des licenciés. Après un large débat où interviennent Michel Gendre, Bernard Colmant, Michel Corniaux, Michel Decroix et Claude Coquema, il est convenu de retravailler le sujet au besoin, sur suggestion de Claude Coquema, en y associant les clubs afin de l'évoquer à nouveau et de présenter à l'assemblée générale de la Ligue du 13 juin prochain un texte modifié.

FESTIVAL U 13 PITCH

Sur proposition de la commission régionale féminine et du département jeunes, le Conseil adopte les propositions présentées :

16 équipes filles réparties ainsi : Aisne 1 club, Artois 3 clubs, Côte d'Opale 2 clubs, Escaut 2 clubs, Flandres 4 clubs, Oise 3 clubs, Somme 1 club.

16 équipes garçons réparties comme suit : 2 clubs pour chacun des 7 districts, un club du district du vainqueur sortant de la saison précédente et un club d'un des 7 districts dans l'ordre alphabétique des districts chaque saison (Aisne en 2019 / 2020).

Le Conseil donne son accord pour ces répartitions dès 2019 / 2020 et l'envoi du cahier des charges pour les finales.

REGLEMENT COUPE DE LA LIGUE FEMININE FUTSAL

Claude Coquema informe le Conseil que seules 4 équipes se sont engagées avant la date limite fixée pour les engagements. Il pensait que plus de clubs se montreraient intéressés. Il souhaite modifier et étendre les possibilités d'engagements qui pourraient être gratuits, ainsi que l'organisation de la coupe qui se disputerait par plateaux de 4 équipes avec une finale également sous forme de plateau de 4 équipes en mai. Le Président et le Conseil de Ligue demandent à la commission du football diversifié de retravailler le texte pour la prochaine saison et pour la présente saison l'engagement sera gratuit.

HOMOLOGATION DES SALLES DE FUTSAL

Georges Flouret fait part de son point de vue au sujet de la procédure d'homologation des salles du Futsal mise en place dernièrement par la Ligue. La commission football diversifié tente de faire vivre des compétitions U 18, U15, U 13 et U 11 et, avec les exigences demandées, les mairies ferment les installations et les équipes arrêtent la pratique. Michel Corniaux rappelle que le classement (et non l'homologation) des installations est réalisé en application d'un règlement des installations Futsal de 2015 qui est obligatoire afin d'assurer des conditions de pratique et d'accueil du public conformes. Le courrier envoyé récemment a permis de débloquer beaucoup de situations de non-classement et il s'agit d'une procédure simple car il suffit de retourner une demande de classement signée au district et le contrôle ne fait pas l'objet d'une facturation Ligue.

MISE EN PLACE DU CARTON VERT

Evelyne Bauduin propose au Conseil la mise en place de l'opération carton vert pour les U 13 futsal et U 18 féminines. Après discussion le Conseil donne son accord pour les U18 F à compter du 1^{er} janvier 2020 et pour la finale régionale U13 uniquement, le championnat U13 futsal n'étant pas un championnat de Ligue.

COMMISSION REGIONALE CONTROLE DES CLUBS

Michel Gendre informe le Conseil de Ligue de la démission de M. Daniel Trocq qui assurait la présidence de la commission. Plusieurs autres membres ont également fait part de leur démission suite à celle du président : M. Jean Pierre Friville, M. Renald Beudaert, M. Michel Delfosse et M. Jean Marie Coutte. Le Président Délégué propose au Conseil la candidature de M. Daniel Chomette en qualité de membre de la commission. Accord du Conseil de Ligue.

Sur proposition de la Commission le Conseil nomme M. Luc Laforge Président de la C.R.C.C. Ce dernier a par ailleurs représenté la commission lors d'une réunion à la FFF.

QUESTIONS DIVERSES:

Michel Gendre propose au Conseil qu'une tournée soit organisée à Pâques avec 8 dates et une journée dans chaque district (2 dans les Flandres) du 14 au 23 avril 2020 (vacances de Pâques). Chaque district est d'ores et déjà invité à fournir dès que possible un lieu où pourront se dérouler les animations basées sur le programme de développement du Foot Loisir et les nouvelles pratiques : foot en marchant, Fit foot, Futnet. Le Conseil de Ligue donne son accord et charge Pauline Cousin et l'équipe technique régionale de mettre en place cette tournée en lien avec les districts qui seront sollicités très prochainement pour communiquer les lieux choisis.

Sur remarque du trésorier général, le Conseil revient sur une décision prise et imputant aux clubs de futsal de R2 des droits de changement de club, ce qui est contraire aux dispositions de l'article 90 des règlements généraux de la FFF.

MEMBRES INDIVIDUELS

Le Conseil, après avis du district concerné, nomme en qualité de membre individuel de la Ligue : - Séverine Despinoy (Flandres).

AFFILIATION 2019/2020

560 347 DK'DEMY (District Des Flandres)

PROCHAINS CONSEILS DE LIGUE

13 Février 2020 à 18H00 à Amiens. 19 Mars 2020 à 18H00 à Villeneuve d'Ascq.

> Thierry JANAS Secrétaire de séance

Bruno BRONGNIART Président